

Medio	Chañarillo online
Fecha	17-6-2013
Mención	Políticos y académicos dialogan sobre Regionalismo. Principal expositor fue Esteban Valenzuela, director del Departamento de Ciencia Política de la UAH.

Publicado el 16/06/2013 19:27:00

A- A+ ✉ 🖨

Políticos y Académicos dialogan sobre Regionalismo

[TWITTER](#) [FACEBOOK](#)

En el Centro de Extensión Cultural de Atacama se desarrolló un importante diálogo ciudadano en torno al regionalismo, oportunidad donde el expositor principal fue el ex parlamentario y jefe de la bancada regionalista y actual académico e investigador, Esteban Valenzuela.



Este encuentro en que asistieron diversos actores sociales e historiadores de la comuna, estuvo encabezado por el Alcalde de Copiapó, Maglio Cicardini, interviniendo además el ex diputado Jaime Mulet y el Director Museo Región Atacama, Guillermo Cortés Lutz, quien destacó los principales hitos de la revolución constituyente.

El alcalde Maglio Cicardini expresó " la Revolución de 1859 fue una lucha contra el abuso y la injusticia centralista, estos últimos años hemos visto renacer ese sentido de identidad y pertenencia de la gente con su tierra en atacama, hemos visto resurgir el sentimiento regionalista por todo Chile".

El ex parlamentario Esteban Valenzuela, actualmente se encuentra desarrollando una investigación para la Universidad Alberto Hurtado basado en los tres momentos en la Historia de Chile con movimientos regionalistas importantes:

Valenzuela comentó "el primero de estos movimientos es la Revolución Constituyente de Atacama en el siglo 19, aquí hubo dos momentos en el año 1851 y el otro en 1859 con la autonomía de Copiapó y todo el movimiento de Pedro León Gallo y Manuel Antonio Matta, sino también de Zapata, los artesanos y líderes obreros que estuvieron en la Revolución Constituyente. Otro momento que es el Partido Regionalista de Magallanes en 1930 en el siglo 20 y finalmente la coyuntura de los últimos 10 años que en diversos territorios (Mapuches, Magallanes, Calama, Illapel, Freirina) han mostrado las mismas demandas, que son la autonomía de recursos para las regiones y de soberanía en determinar los aspectos relevantes para su desarrollo".

"Queremos dialogar sobre esto con una pregunta compleja ¿por qué Chile ha tenido movimientos regionalistas, pero no se ha logrado que exista la transformación regionalista, es decir desde que se elija a las autoridades regionales hasta que existan leyes de rentas regionales con recursos significativos, sobre todo de la minería , para las regiones que lo producen" expresó Valenzuela.

En este sentido el Alcalde Maglio Cicardini comentó "pese a los movimientos regionalistas actuales el gigante del centralismo aunque herido, sigue aún en pie alimentado por los poderosos de Chile. Confío en que la fuerza de nuestro regionalismo seguirá extendiéndose imparable. que se extenderá por nuestra tierra atacameña y fuera de sus límites; para representar a aquellos que no se sienten ni escuchados ni representados en las regiones de Chile.

Continuando con esta línea argumentativa el ex parlamentario e investigador, señaló que "los regionalistas tenemos que articularnos más para que esta regionalización se produzca".

Esteban Valenzuela fue a sus 28 años el alcalde más joven electo al retorno de la democracia por su ciudad Rancagua, posteriormente ingresó al parlamento como diputado creando el movimiento "Los Federales" y la bancada regionalista. Valenzuela es periodista, Doctor en Historia y actualmente Director del Departamento de Ciencias Políticas de la Universidad Jesuita Alberto Hurtado.

